



Blick auf Ronsdorf vom oberen Heynenberg

Am Heynenberg

(gk). 1935 erhielt im Zuge der Straßenumbenennungen die frühere Gartenstraße den Namen Am Heynenberg. Damit wurde eine alte Flurbezeichnung als Straßennamen gewählt. Die Herkunft der Bezeichnung Heynenberg geht auf die Familie Heynen zurück, Sie besaß im Kottsiepen einen Hof mit ausgedehnten Ländereien, die bis über die heutige Straße An den Friedhöfen hinaus reichten, was dem abfallenden Gelände den Namen Heynenberg einbrachte. Ins Blickfeld rückte der Heynenberg, als 1840 der erste Friedhof der lutherischen Kirchengemeinde geschlossen wurde und die Gemeinde von Johann Peter Heynen auf dem Heynenberg eine Fläche von 2 Morgen für einen neuen Friedhof erwarb. Der Kaufvertrag datiert vom 19. Februar 1840, Der Kaufpreis belief sich auf rund 645 Taler.

Der Heynenberg ist inzwischen voll bebaut und von Landwirtschaft ist nichts mehr zu erkennen. Auch das Bauernhaus der Familie Heynen gehört der Vergangenheit an und wurde zu einem modernen Wohnhaus umgebaut.

Quellen: Helmut Schmidt: Alte Ronsdorfer Flurbezeichnungen – Am Heynenberg

Günter Konrad: Geschichte der Evangelischen Kirchengemeinde Wuppertal–Ronsdorf